



## **Unsere Chance für Bensheim - eine interessante Idee für Bensheim**

Der Masterplan Klimaschutz wurde vom Stadtparlament beschlossen. Bei der Stromerzeugung soll die Windkraft kommen und die Photovoltaik weiter ausgebaut werden.

Ist das der richtige Weg?

Der Verein „Aufwind für Bensheim“ hat sich darüber Gedanken gemacht, auch im Hinblick auf die finanzielle Situation der Stadt, und einen Vorschlag entwickelt.

Erneuerbare Energien spielen eine immer wichtigere Rolle in der Energieversorgung und bieten gerade auf regionaler Ebene viele Vorteile. Im Vergleich zu fossilen Energieträgern wie Kohle, Öl oder Gas ermöglichen sie eine nachhaltige, umweltschonende und wirtschaftlich stabile Energieerzeugung.

Der Ausbau erneuerbarer Energien fördert die lokale Wirtschaft, da viele Projekte von regionalen Unternehmen umgesetzt werden können. Arbeitsplätze entstehen bei der Installation und Wartung der Anlagen und in anderen Bereichen. Zudem können sich landwirtschaftliche Betriebe durch die Bereitstellung von Flächen für Photovoltaik- oder Windkraftanlagen zusätzliche Einkommensquellen erschließen.

Der regionale Ausbau erneuerbarer Energien verringert die Abhängigkeit von zentralen Energieversorgern und importierten fossilen Brennstoffen. Bensheim könnte sich selbst mit Energie versorgen und damit langfristig stabilere Energiepreise gewährleisten. Dies erhöht auch die Versorgungssicherheit, insbesondere in Krisenzeiten oder bei steigenden Energiekosten.

Bensheim liegt in einer besonders sonnenreichen Region, was den Einsatz von Photovoltaik besonders effizient macht. Viele Privathaushalte und Unternehmen setzen bereits auf Solaranlagen zur Eigenversorgung, so dass die Stadt ihr Potenzial optimal nutzen kann.

Windkraft lässt sich in Bensheim nur an wenigen Standorten wirtschaftlich betreiben. Diese befinden sich höchstwahrscheinlich auf den Bergen um Bensheim. In der Ebene sieht es nur gut aus, wenn die Anlagen 200m oder höher sind. Hier muss die Politik in Abstimmung mit den Bürgern entscheiden, was man machen will.

Was im Masterplan Klimaschutz überhaupt nicht vorkommt, ist ein Großbatteriespeicher. Bensheim liegt ideal dafür an zwei Stromtrassen. Dieser hätte viele Vorteile und wäre eine richtige Ergänzung zum Klimaschutzplan.

Die Installation von Großbatteriespeichern kann für Bensheim wirtschaftliche Vorteile bringen. Durch Gewerbesteuererinnahmen und mögliche Pachterinnahmen profitiert die Kommune finanziell. Die Batterien können überschüssige Energie speichern und zu Spitzenverbrauchszeiten wieder abgeben, was die Netzstabilität verbessert und sehr interessante Einnahmen generieren kann, die wiederum in andere Projekte investiert werden können.

Die Möglichkeit der finanziellen Beteiligung kann sogar noch größer sein.

Voraussetzung ist, dass die Stadt oder ein kommunales Unternehmen, am besten in Verbindung mit einer Bürgerenergiegenossenschaft, beteiligt ist.

Über Bürgerenergiegenossenschaften können Bürger direkt in Energieprojekte investieren und von den Erträgen profitieren. Das stärkt nicht nur die Akzeptanz des Masterplan Klimaschutz, sondern fördert auch die Gemeinschaft und das Engagement für eine nachhaltige Zukunft. Und ganz nebenbei kann der städtische Haushalt langfristig unterstützt werden. Somit wird eine größtmögliche Wertschöpfung in Bensheim generiert.

Ideal wäre es, wenn Windkraft- und Photovoltaikanlagen in räumlicher Nähe zu einem Umspannwerk stünden. In der Ebene könnte das mit Agri-PV-Anlagen und großen Windrädern erfüllt werden.

Das würde z.B. den Aufwand für die Kabelverlegung und damit die Baukosten reduzieren und die Effizienz der Stromübertragung erhöhen.

Aufwind für Bensheim will sich für diese Idee unter „Unsere Chance für Bensheim“ stark machen. Für alle interessierten Bürgerinnen und Bürger hat der Verein am Ostersonntag, 19. April, von 10 bis 13 Uhr einen Infostand in der Fußgängerzone. Nehmen sie an unserer Umfrage zur Energiewende in Bensheim teil.

Außerdem weisen wir auf eine Veranstaltung zum Thema „Bürgerenergie für Bensheim“ am 13. Juni, 18 Uhr, im Hochstädter Haus hin. Der Verein bittet alle Interessierten, sich wegen der begrenzten Plätze, online unter [www.aufwindfuerbensheim.de](http://www.aufwindfuerbensheim.de) anzumelden.

Die Teilnahme an der Veranstaltung ist kostenfrei. Auf unserer Homepage finden sie auch viele weitere Informationen zur Energiewende in Bensheim.